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四日市市立西笹川中学校  

 

                    校長  三 谷 雅 人 

             

 

１ コミュニティスクール（運営協議会）のねらい 

 

○校長が作成する「学校づくりビジョン」に沿って学校経営及び学校教育活動が適正に行われている

かどうかを定期的に検証し、学校経営及び学校教育活動を充実させる。 

○学校経営及び学校教育活動について、地域からの声や地域の力をより多く反映させ、地域とともに

課題を共有し、課題解決に向けての方向性や方策を検討することで、課題を解決する。 

 

２ コミュニティスクール（運営協議会）の実践について 

（1）教育活動の実践事例 

    運営協議会では、様々な立場の委員が授業風景をはじめとする校内の様子を見て回り、廊下等に

掲示・展示してある生徒作品や清掃の状態等にも意見をいただいています。また、文化祭や体育祭

などの様々な行事も参観していただき、講評と指導・助言をいただきながら、行事の在り方等につ

いても意見を出し合い、生徒にとっても地域にとっても居心地の良い、「地域に開かれた学校づくり」

にむけて、改善を進めています。 

    また、運営協議会の委員から地域の他の団体へ声をかけていただき、地域の様々な団体とも連携

した活動が行われるようにもなりました。 

 ○放課後学習会と登下校の安全指導 

  西笹川中学校では、学力保障の取組の一環として、「笹川子供教室ボランティア」の方や大学生

など地域の方に学校に来ていただいて放課後に学習会を行っています。また地域のボランティア団

体「見守り隊」とも連携し、生徒の登下校時の安全指導や防犯指導を行っています。 

     

      放課後学習会       見守り隊と生徒会による登下校時の安全指導 

（2）コミュニティスクール（運営協議会）の取組による効果 

  ・いただいた助言・講評をもとに次年度や次回の行事の計画を組むことができた。時には教員に

はなかった発想等も得られ、大いに参考になった。 

     運営協議会では、様々な地区行事への中学生の参加体の仕方等でもアドバイスを得られ、生徒

がこれまでよりも主体的に参加し、地域住民の方々との交流や連携をさらに深めることができるよ

うになりました。地区協議会主催の「笹川ふれあい祭り（年４回）」には西笹川中学校の多文化共
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生サークルの生徒が企画・運営から参加し、また当日には部活動単位で多くの生徒が参加し、地域

住民の方々との交流を深めています。 

   

    ふれあいどんど祭り             ふれあい文化祭 

 

 中学生と地域住民の方々が接する機会が多く設けられていることで、双方の距離が縮まり、 

親近感も増してきたように思われます。 

    以前より「あいさつ・掃除・時間」を大切にする中学校の取組には好評価を得ており、学校

の落ち着いた現状とも合わせて「安心して子どもたちを任せられる」との声をいただいていま

したが、「中学生が元気にあいさつをしてくれるので、小学生も中学生を見習って同じように元

気に挨拶をしてくれるようになってきた」との声もいただいています。 

また、運営協議会委員を中心に、気軽に学校へ足を運んでいただける雰囲気ができたことか

ら、委員からの輪が広がり、生徒の保護者以外の地域住民の体育祭や文化祭等学校行事への参

観希望が増えてきています。 

    

    会議も回を増すごとに、学校運営や学校教育活動に対する細かいところについての助言・意

見等が増えてきており、それらの意見や助言等を校内の各委員会等で還流することで、地域か

らの声のありがたさを実感しながら、教育活動の充実にむけて取り組むことができており、学

校としてもとてもありがたく思っています。 

 

３ 今後に向けて 

   地域の様々な組織から運営協議会委員として参加していただいている状況は、学校経営や学校

教育活動の充実だけでなく、子どもたちの地域への参加・参画の仕方の充実という面でも大いに

役立っています。 

   また、この運営協議会を充実させることで、地域の方々が気軽に学校へ足を運んでいただけた

り、電話等でも様々な情報を伝えていただいている状況にもなっており、地域と学校との距離が

年々縮まっているように感じられます。 

   外国につながる方が非常に多い地域であり、学校でも地域でも言葉の問題をはじめとして様々

な課題を抱えていますが、地域と学校が一つになって取り組んでいくことで少しずつではありま

すが、外国につながる方々にも日本人の方々にも住みやすい「多文化共生の街づくり・学校づく

り」は確実に進展していると思われます。 

   今後も、さらに深いご意見・ご助言等をいただきながら深い議論をすすめ、地域とともにある

学校経営と学校教育活動の充実へとつなげていければ、と考えています。 

 



 

 

  ※   
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月 協議会の開催 活 動 内 容 

４ 
 
 
 

 

５ 
5/14 第１回運営協議会 
 於西笹川中学校 
 

○コミュニティスクールについての説明 
○本校のビジョン・教育活動・年間計画等の説明 
○指定書・委託書の交付 ○委員長選出 

６ 
6/22 第２回運営協議会 
 於西笹川中学校 
 

○学校再開後の学校・生徒の様子 
○新型コロナウィルス感染症対策にかかわる行
内体制と各行事での対策・取組について 
○学習の補償について・授業時数の確保・放課後
学習会等について 

７ 
 
 

 

８ 
 
 

 

９ 
 
 

 

10 
10/6 第３回運営協議会 
 於笹川小学校 
笹川小学校と合同委開催 

○学校公開参観 授業風景・校内の様子等や地域
で見受けられる子どもたちの様子について懇談 

11 
11/9 第４回運営協議会 
 於西笹川中学校 
 笹川小学校と合同委開催 

○学校公開参観 授業風景・校内の様子等や地域
で見受けられる子どもたちの様子、文化祭・体育
祭等の行事について懇談 

12 
 
 

 

１ 
 
 

 

２ 
2/10 ５回運営協議会 
 
 

○「学校づくりビジョン」と「自己評価」につい
ての説明・検討 

○各重点目標に対しての取組の振り返り・意見聴
取と懇談 

３ 
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